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Protokoll Elternkuratorium Kita „MS Piratenclub“ Gemeinde Möser am 

18.02.2010 
 
19.00 Uhr bis 21.15 Uhr 

Ergebnisprotokoll: 
 
 
Anwesende:  Kuratorium und Leiterin der Kita Frau Ulrike Schulze, Frau Sabine Ziehm,  

8 Mitglieder des Elternkuratoriums 
 
Thema  Termin 
Begrüßung Herr Ude begrüßt die Anwesenden. Frau Schulze informiert, 

dass Frau Jantz (Gemeinde Möser) Krankheitsbedingt nicht an 
der Kuratoriumssitzung teilnehmen kann. 
Das Protokoll wird an die Anwesenden, die Verwaltung und 
die Kuratoriumsmitglieder per E-Mail versandt. Ferner wird das 
Protokoll in der Kita ausgehängt. 

 

Rückblick / Ausblick Die Arbeiten an der Konzeption der Kita laufen auch in 2010 
weiter. Das „fließende Frühstück“ wurde in die Konzeption 
eingearbeitet. Eine Arbeitsgruppe der Erzieher arbeitet weiter-
hin an der Konzeption. Momentan arbeitet man an der Gestal-
tung des Snozzel-Raum (Einrichtung). Der Raum wird bereits 
jetzt gern genutzt, aber das Gesamtbild stimmt noch nicht. 
Die Kita nutzt gern das Programm „Haus der kleinen Forscher“ 
(http://www.haus-der-kleinen-forscher.de). 2 Erzieherinnen 
(Frau Bufe und Frau Elsholz) nehmen an der Fortbildung in 
Schönebeck statt. Die Materialien (Forscherkoffer) stehen 
inzwischen zur Verfügung. Frau Ziehm nahm ebenfalls an 
einer Fortbildung zum Thema „Energie“ teil. Im Rahmen von 
Projekten können jetzt die Themen „Energiesparen“, „Wie wird 
aus Wind Strom“ mit Hilfe eines weiteren Experimentierkoffers 
erkundet werden. 
Der Chor hat sich mittlerweile etabliert und probt regelmäßig. 
Der Chor wendet sich insbesondere an die 5-6 jährigen. Aus 
dem Kuratorium wird angeregt ein ähnliches Angebot z.B. ein 
Musikkreis für jüngere Kinder (mit Instrumenten?) zu schaffen. 
Frau Schulze erläutert, dass der Chor auch in den Gruppen 
mit kleinen Kindern probt. Der Chor singt vor, die Kinder ma-
chen nach und es wird gemeinsam gesungen. 
Elternarbeit in den Gruppen: Die Eltern werden in die Einge-
wöhnungszeit der Kinder einbezogen. Künftig soll mit den 
Eltern jeweils zum Geburtstag des Kindes ein „Entwicklungs-
gespräch“ geführt werden. Dabei soll ein Fazit des letzten 
Jahres gezogen werden. Vom Kuratorium wird angeregt eben-
falls vor dem Wechsel in eine andere Gruppe ein Gespräch 
über die Entwicklung des Kindes zu führen. Frau Schulze wird 
die Anregung berücksichtigen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entwicklungsge-
spräch Frau Schulze 

Planung der Kita für 
Veranstaltungen / Akti-
vitäten der Kita im Jahr 
2010 

• Fasching  
Es gab die Anregung, ob der Fasching nicht außerhalb 
der Schulferien hätte veranstaltet werden können. Laut 
Frau Schulze fehlten pro Gruppe urlaubsbedingt nur 2-3 
Kinder. Die Kita wird jedoch künftig die Ferienzeiten be-
rücksichtigen. Vom Fasching wurde eine große Zahl von 
Fotos geschossen. Momentan wird je Gruppe eine CD 
mit den Fotos erstellt, danach soll es eine Bestellmög-
lichkeit für die Eltern geben. 

• Am 31.03. findet in der Kita das große Osterfest mit dem 
Osterhasen statt. 

• Zwischen dem 01.04. und dem 31.05. ist in den Gruppen 
jeweils ein Oma und Opa-Tag vorgesehen. 

• Frühlingsfest (Mi. 05.05.2010) in der Einrichtung. 
Motto „Die Wiese lebt“. Im Vorfeld wird in der Kita behan-
delt was alles zu einer Wiese gehört. Passende Verklei-
dungen sind gern gesehen bzw. werden vorher in der Ki-
ta gebastelt. Ab 8.00 Uhr wird mit den Kindern gefeiert, 
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ab 15.00 Uhr mit den Eltern. Während der Vorbereitung 
sollen die Eltern einbezogen werden. Eine Bastelstraße 
draußen soll eingerichtet werden. Ein Hindernislauf mit 
der Schubkarre um Hindernisse (Eltern) und Ballwerfen 
(Zielwerfen) für die Kinder soll angeboten werden. 
Daneben ist ein Kuchenbufett geplant. Das Kuratorium 
wird gebeten dies zu organisieren. Hierzu sollen die El-
tern in den Gruppen per Aushang um Kuchenspenden, 
Kaffee und Kaffeesahne/Zucker gebeten werden. Der 
Kuchen und Kaffee sollen dann zugunsten der Kita ver-
kauft werden. Mit dem Erlös soll unter anderem ein Thea-
terraum (Nachbarraum der Seeigelgruppe) mit Schmink-
tisch, Kostümen usw. eingerichtet werden. Daneben soll 
„Forschermaterial“ und Material für ein Energieprojekt 
beschafft werden. 

• Am 01.06. findet zum Kindertag wieder das „Piratenfest“ 
statt. Das Fest beginnt ab 8.00 Uhr und ist für die Kinder 
gedacht. 

• Für 2010 ist kein Tag der offenen Tür und kein Sommer-
fest geplant. 

• In den einzelnen Gruppen (nur künftige Schulkinder) sind 
für den Juni Abschiedsfahrten mit Übernachtung geplant. 

• Im Oktober sind Herbstfeste (Kartoffelfest/Halloween) in 
den Gruppen geplant. 

• Lichterfest (05.11.) mit Spielmannszug. Die Feuerwehr 
Möser soll für mehr Licht sorgen. Eventuell ist ein Umzug 
geplant. Das Kuratorium wird gebeten wieder Schmalz-
brote und Gurken zu organisieren. 

• 22.11.-26.11. Weihnachtsbasteln (Eltern) Gruppen im 
Obergeschoß 

• 29.11.-03.12. Weihnachtsbasteln (Eltern) Gruppen im 
Erdgeschoß 

• 06.12.-10.12. Weihnachtswoche (Individuell in den Grup-
pen) 

• 08.12. Schmücken des Weihnachtsbaumes in der Kita 
 
• Angedacht ist ein thematischer Elternabend 

hierzu sollen Interessen erfragt bzw. 3 Themen zur Aus-
wahl gestellt werden. Denkbar wäre z.B.: 
- Wo fängt gesunde Ernährung an? 
- Wie wichtig sind Strukturen, Grenzen und Rituale bei  
   der Erziehung von Kindern? 
- Wüten, motzen, schlagen Anregungen zum Umgang mit 
   Wut. 
im September soll dazu eine Umfrage bei den Eltern 
nach Interesse, durchgeführt werden. Die Durchführung 
wird aufgrund der notwendigen Vorbereitung dann erst im 
Frühjahr  2011 möglich sein.  
nur Info-Veranstaltung keine Besprechung von Einzelfäl-
len möglich. 

• Einmal jährlich findet eine zahnärztliche Reihenunter-
suchung statt. Für die Kinder die nicht an der Untersu-
chung teilnehmen, findet ein zweiter Besuch der Zahnärz-
tin statt. Sofern Kinder auch an diesem Termin nicht teil-
nehmen (können) erfolgt eine Empfehlung den Zahnarzt 
aufzusuchen (schriftlich). 

 

 
 
 
 
 
Aushang vorbereiten 
Hr. Ude 
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Stand Beschaffung / 
Montage Sonnensegel 
für den Kita Außenbe-
reich für 2010 

In die Haushaltsplanung für 2010 ist die Beschaffung derzeit 
eingestellt. Der Haushalt 2010 wird allerdings erst durch den 
neugewählten Gemeinderat der Einheitsgemeinde bestätigt. 
Die nächste Behandlung des Haushaltes erfolgt Ende März. 
Die Beschaffung der Sonnensegel ist aus Sicht des Kuratori-
ums dringlich, da die Gefahr besteht, dass im Sommer die 
Nutzung des Freigeländes kaum möglich ist. Derzeit stehen 
nur die Sonnensegel der Kita Schermen zur Verfügung (Stan-
gen im Sommer 2009 montiert). Diese reichen aber für 180 
Kinder bei weitem nicht aus. Außerdem ist das Sandmeer 
(Sandkiste mit Wasserspielstraße) derzeit überhaupt nicht 
beschattet. Die Verwaltung soll nochmals auf die Dringlichkeit 
der Beschaffung hingewiesen werden. Zumindest sollte die 
Beschaffung soweit wie möglich vorbereitet werden (Einholung 
Angebote), damit bei einer positiven Entscheidung des Ge-
meinderates die Nutzung auch noch im Sommer 2010 erfolgen 
kann. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schreiben Herr Ude 
an die Gemeinde 
Möser 

Beschaffung eines 
Trinkbrunnen für das 
Kita Außengelände 

Die Verwaltung hat die Planungen soweit wie möglich voran-
getrieben. Der Trinkwasserverband Elbe-Fläming wurde im 
Sommer 2009 hinsichtlich einer finanziellen Unterstützung 
angesprochen. Wie Frau Schulze informierte hat dieser Be-
denken, das auch andere Kita´s Bedarf anmelden. Die Verwal-
tung soll auch den Wasserverband Burg (der die Gemeinde 
Schermen versorgt) hinsichtlich eines Zuschusses anspre-
chen. Nach Information von Frau Schulze hat dieser einige 
Einrichtungen in Burg bei der Beschaffung von Trinkbrunnen 
gefördert haben. Die Beschaffung eines Trinkbrunnens ist 
ebenfalls in die vorläufige Haushaltsplanung 2010 eingestellt 
worden. Der Sachverhalt soll ebenfalls in das Schreiben an die 
Gemeinde angesprochen werden. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schreiben Herr Ude 
an die Gemeinde 
Möser 

Absenkung des Estrich 
im ersten OG. direkt am 
Treppenabgang 

Im ersten Og. hat sich im Bereich des Treppenabganges der 
Estrich gesenkt. Herr Dehne von der (damaligen) VGem. wur-
de am 12.11.09 auf das Problem angesprochen. Frau Schulze 
informierte, dass Sie Anfang Januar 2010 die Verwaltung 
nochmals auf das Problem angesprochen habe. In den letzten 
Tagen war Herr Lehmann vom ausführenden Architekturbüro 
vor Ort und hat sich den Schaden angesehen. Die Gewährleis-
tung wurde beim Bauunternehmen angemeldet. Eine kurzfris-
tige Behebung wurde vereinbart. (Anmerkung: Schaden 
wurde am Wochenende 20.02. behoben). Für die klemmen-
den Fenster und die Nachbesserung bei den Rissen in den 
Wänden (EG) ist eine Gewährleistungsanmeldung erfolgt. 

 

Vorlesen in der Kita Ein Vorlesen durch den Heimatverein Möser wurde noch nicht 
realisiert. Es wurde ein neuer Vorstand gewählt, das Thema ist 
auf der nächsten Tagesordnung. Frau Dittmann hat im De-
zember selbst in einer Gruppe Weihnachtsgeschichten vorge-
lesen. Leider waren die Kinder (2-3 Jahre) weniger Interes-
siert. Vielleicht haben ältere Kinder mehr Interesse. Das Kura-
torium ist sich einig, dass das Vorlesen grundsätzlich ganzjäh-
rig erfolgen könnte und nicht nur auf die Weihnachtszeit be-
schränkt ist. Das Vorhaben soll weiter verfolgt werden. 

Frau Dittmann 

Integrative Einrichtung Seit Januar ist ein Kind mit DownSyndrom in der Einrichtung. 
Das Kind wurde ganz toll angenommen. Ist voll integriert, die 
anderen Kinder akzeptieren, dass das Kind bestimmte Dinge 
(noch) nicht kann. Die Frühförderstelle Burg kümmert sich bei 
Bedarf. 

 

Kita Essen Bei einigen Speisen (Lieblingsessen) hätten die Kinder gern 
noch einen Nachschlag gehabt. Das Problem wurde in der 
letzten Sitzung angesprochen. Frau Schulze hat daraufhin mit 
Herrn Roefe gesprochen. Dieser sieht darin kein Problem, 
bittet jedoch darum entsprechende Speisen zu benennen. 
Eine Umfrage bei den Erzieherinnen läuft derzeit. Das Ergeb-
nis wird von Frau Schulze an Herrn Roefe gegeben. 

Frau Schulze Rück-
meldung an Herrn 
Roefe 
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Herd in der Delfingrup-
pe 

Es gibt die Zusage, dass auch die Delfingruppe noch einen 
Herd bekommen soll. Frau Schulze hat bereits mit den „Burger 
Küchen“ gesprochen. Von dort wurde bereits Unterstützung 
zugesagt. Allerdings haben auch andere Kinder-Einrichtungen 
Bedarf angemeldet. Die Lehrlingswerkstatt hat bereits mehrer 
Schränke für die Kita im passenden Dekor zu den anderen 
Möbeln hergestellt. Die Beschaffung eines Herdes ist für 2010 
vorgesehen, die Arbeitsplatten und ggf. ein Herdschank sind 
ggf. über die „Burger Küchen“ zu beschaffen bzw. anzupas-
sen. 

 
 
 
 
 
 
 
Frau Schulze 

Praktikanten Seit 15.02. sind 2 neue Praktikanten in der Einrichtung. Stefan 
war bereits mehrfach in der Einrichtung (zuletzt 2009), Frau 
Juliane Pander war in der Kita Schermen bereits Praktikantin. 
Beide sind im 3. Ausbildungsjahr zum Erzieher. Sie werden in 
der Einrichtung ihr 6-wöchiges Abschlusspraktikum (Mit Prü-
fung) machen. Danach folgt dann ein „Anerkennungsjahr“ erst 
danach sind sie ausgebildete Erzieher. Die Praktikanten wer-
den sich per Aushang in den Gruppen in denen sie eingesetzt 
werden vorstellen. 

 

Pressearbeit Frau Schulze informierte das sie mit der „Volksstimme“ (Frau 
Langner) hinsichtlich eines Artikels über die Beteiligung der 
Einrichtung am „Haus der kleinen Forscher“ Kontakt auf ge-
nommen hat. Die „Volksstimme“ wird demnächst berichten. 

 

Schließtag am 14.05. Frau Schulze informierte, dass sie für den 14.05. einen 
Schließtag (Tag nach Himmelfahrt) für die Einrichtung plant. 

 

Termin nächste Sitzung 15.04.2010 um 19.00 Uhr in der Kita Nächste Sitzung 
15.04.2010 

Protokollant:  A.Ude 
 

Verteiler:  Kuratorium Kita „MS Piratenclub“ per E-Mail 

  Einheitsgemeinde Möser (Herr Köppen, Frau Jantz) per Mail 
Frau U. Schulze per E-Mail Kita-Adresse „ mspiratenklub@freenet.de “ 
Aushang in der Kita  


